



Cahiers de procès-verbaux des conseils municipaux remis aux archives municipales

## Le saviez-vous ?

- Les archives municipales regroupent plus de 13 000 photographies.
- Le local est actuellement occupé à environ 65% de sa capacité. Cela correspond à 602 mètres linéaires d'archives.
- Le service possède les planches du cadastre napoléonien de 1841 et un registre de mariages du bourg du Chambon en 1798/1799. Ces documents sont les seuls qui ont pu être sauvés de l'incendie de l'hôtel de ville le 24 avril 1910.
- Les documents les plus importants sont conservés dans des boîtes anti-feu ou armoires ignifugées et dans des pochettes empêchant le transfert de couleur en cas d'humidité ou d'inondation.

## Un don « historique »

Créée en 1986, la Société d'histoire du Chambon-Feugerolles, riche de près de cent adhérents passionnés, s'investit pour faire vivre et connaître l'histoire de notre commune, par la rédaction de nombreux bulletins, la création d'expositions, des visites du patrimoine local et des réalisations de films. Le 25 septembre dernier, elle a fait don aux archives municipales de documents privés relatifs au fonctionnement passé de notre commune.

### Plus de 10 ans de mémoire

Ce nouveau fonds provient des descendants de Barthélémy Martigniat, maire de Feugerolles de 1821 à 1832, période précédant la fusion entre les bourgs du Chambon et de Feugerolles en 1832. Les documents originaux et retranscrits en version numérique recouvrent divers aspects de la vie communale de l'époque : procès-verbaux, actes de baptêmes et mariages, contrats et testaments, et viennent compléter la mémoire institutionnelle de la commune.

Ce don est d'autant plus précieux que l'incendie de l'hôtel de ville en 1910 avait détruit la

majorité des archives anciennes. Aucun document antérieur à cet évènement n'a pu être sauvé à l'exception de deux d'entre eux. Cet incident avait signé la perte majeure d'une partie de la mémoire Chambonnaise et des témoignages de l'activité économique, industrielle et culturelle des siècles passés.

L'intégration de ces documents au fonds public contribue à restaurer la mémoire locale. Le fonds Martigniat rejoint désormais les 13 000 photographies, maquettes, et autres archives conservées sous les halles municipales, constituant ainsi un précieux témoignage de l'histoire du Chambon-Feugerolles.



Les membres de la Société d'histoire et leur présidente Andrée Grange (à gauche) transmettent les archives Martigniat aux élus municipaux